## Großer Auftritt für besondere Steine

Schmuckdesign ← Schon die bloße Vielfalt der Rohmaterialen ist überwältigend: Aus Edelsteinen und Mineralien, Fossilien, Natursteinen, Muscheln, Perlen, Holz, Horn und vielem mehr fertigt Anette Hausotter unkonventionelle Schmuckunikate.



Anette Hausotter in ihrer Werkstatt

erblüffend aber ist vor allem, wie unterschiedlich die Arbeiten sind, zu denen die gebürtige Berlinerin durch das jeweilige Ausgangsmaterial inspiriert wird. Das Spektrum ihrer Schmuckstücke und Gürtelschnallen reicht von reduziert-klar bis opulent. "Ich arbeite vom Stein her und überlege mir, was seinen ganz individuellen Charakter am besten zur Geltung bringt. So entsteht

## **Einige Ausstellungstermine**

- 12./13.11., 11 17 Uhr. Wittkielhof, 24409 Stoltebüll
- 25.11., 15 18 Uhr; 26./27.11., 11 - 17 Uhr, Stadtmuseum Schleswig
- 3./4.12., 11 18 Uhr, "Tönninger Weihnachtsereignis" (Historisches Packhaus am Hafen)

dann eine entsprechende Fassung und am Ende eine Arbeit, bei der der Stein im Mittelpunkt steht." Anette Hausotter setzt dafür effektvoll auch Techniken ein. die im klassischen Goldschmiedehandwerk unüblich sind, etwa Fassungen, bei

Einige Stücke aus der Lille Venn-Kollektion

denen eine Zinn-Silber-Legierung um den Stein herumgegossen wird. Die so erreichte organisch wirkende Struktur unterstreicht die natürliche Schönheit des Minerals oder der Perle und setzt diese gekonnt in Szene.

Ein Hobby für die Seele ( Die kleine Werkstatt im ländlich gelegenen Privathaus ist mit Schleifmaschinen, einem Punktschweißgerät und Spezialwerkzeugen professionell ausgestattet. Über viele Jahre hinweg hat sich die studierte Psychologin und Sonderpädagogin mit der Herstellung kunsthandwerklicher Objekte, über lange Zeit hinweg auch aus Glas, beschäftigt. Von Anfang an war dies mehr als ein Hobby und hat sie oft auch nachts an die Werkbank gezogen. "Als ich noch in meinem stressigen Beruf arbeitete, war es für mich überlebenswichtig, dadurch den Kopf freizubekommen und völlig abzuschalten", erinnert sich Anette Hausotter, die sich in ihren Berufsjahren an verantwortlicher Stelle für Inklusions- und sonderpädagogische Konzepte (in Schleswig-Holstein, der BRD und dem Europäischen

Raum) engagiert und in diesem Bereich - vor allem für das Recht auf Bildung autistischer Kinder -Pionierarbeit geleistet hat. Mit Eintritt in den Ruhestand hat sie ihre kreative Leidenschaft mit noch mehr Einsatz weiterverfolgt. Zum Geldverdienen sei dies allerdings nicht ausgelegt; im Vordergrund steht die Liebhaberei, die Freude

an den wunderschönen Materialien und am Gestalten: "Meine Arbeitszeit lasse ich bei der Kalkulation außen vor, sonst müsste ich viel höhere Preise verlangen."

Aufwändige Handarbeit ( Präsentiert werden die ausdrucksstarken Stücke auf Ausstellungen und besonderen Märkten. Bei Interesse kommt Anette Hausotter mit einer Kollektion auch zu ihren Kunden ins Haus. Vielfach setzt sie individuelle Wünsche und Bestellungen um und fertigt nach eingehender Beratung den extravaganten Ring oder die ganz persönliche Kette, die es kein zweites Mal zu kaufen gibt. Nach Anmeldung kann man sie in ihrer Werkstatt besuchen und "sein" Lieblingsstück auswählen oder in Auftrag geben - zu einem sehr attraktiven Preis-Leistungs-Verhältnis. Eine kleine, beispielhafte Auswahl der Arbeiten zeigt die Internetseite von "Lille Venn". Unter diesem Label, das aus dem Norwegischen übersetzt "Kleiner Freund" bedeutet und in diesem Jahr sein 25-jähriges Jubiläum feiert, werden die Kostbarkeiten verkauft. Dass aus den Schmuckstücken langjährige Freunde werden, ist in Anbetracht ihres Charmes sehr gut nachvollziehbar. DV K

## Website

www.lille-venn.de